
香港文匯報訊 （記者 黎永
淦）再有體育總會投訴政府防疫
抗疫基金未能惠及所有教練。香
港劍擊總會昨日發出聲明，指有
屬會就申請「健身中心資助計
劃」時被拒，而理由為「申請的
健身中心的主要及實質業務範疇
不符合本計劃的申請條件」，更
指疫情爆發至今，劍擊教練領取
的補助金，根本不足以應付生活
開支。
政府在第二輪防疫抗疫基金
中，向按指令關閉的健身中心及
遊樂場所營運者，發放一次過10
萬元資助，及向每名體育總會及
體育機構於過去一年從事教練工
作的合資格的註冊教練，提供一
次過7,500元補助金，然而卻未能惠及所有劍擊教練。
劍總聲明指出，總會各個教練及屬會過往一直為劍擊發
展不遺餘力，本港參與劍擊運動人士也不斷增加，也曾

培育不少出色的新秀，以至頂尖
的國際級劍手。因此，總會主席
楊穎新已去信有關當局，反映本
港劍擊業界困難，期望作出有效
的支援，攜手渡過難關。
信中並向政府提出3大訴求，

包括放寛就健身中心的準則及重
新審視過往的審批，對本港不同
的體育場所及訓練中心提供補
助，減輕業界的負擔；於下一輪
的防疫抗疫基金中，再次向體育
教練提供補助，以解生活所需；
以及在合符防疫措施下容許強制
關閉的體育場所重新營業，訂立
使用設施的指引，容許業界局部
恢復運作，維持生計。
劍總最後補充指，在抗疫的

同時，亦希望政府能夠同時關顧及體恤本港劍擊業界
的教練及屬會的生計問題，亦更希望疫情早日退去，
使各行各業早日回復正常運作。

馬會助內地培訓運動處方師
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上周五開始，在戶外跑步終於可以除下口罩，
讓呼吸得到暢通無阻。經過個多月再度收緊的防
疫措施後，相信大眾市民對周五的限聚開始逐步
放寬感到欣慰，尤其是晚上仍然可以在食市內用
餐，部分室外運動場重新開放，讓市民可以得到
更多的活動空間和重拾運動的樂趣。
事實上，經過大半年的抗疫和限聚，我們不單止

看見市面上的經濟蕭條，而且看不見大眾市民的笑
容和真面目。上班一族很多都被迫改在家裏工作，
而學生們同樣也要留在家中，利用網上教學上課；
同一時間，全家人被困在這幾百呎的空間內去進行
工作、上課、娛樂還有運動，試問有多少人可以活
得開開心心、面上仍然充滿着笑容呢！
當我們長時間生活在這種壓迫的環境下，情緒

和心理健康都會受到破壞，如果家庭成員間的關
係處理得不好，可能會增加彼此間的磨擦，增加

家庭生活的壓力。因此，政府的
領導層必須要在防疫的同時，考
慮防疫措施所帶來後遺症的嚴重
性，並且要及早作出修正和補救，否則，一些後
遺症對社會和大眾市民所造成的影響，比新冠肺
炎可能更加嚴重和深遠。
以體能活動為例，很多研究已經證實恒常適量

的運動可以增強身體免疫和對抗疾病的能力。但
在今次疫情下，大眾市民普遍都減少了平日做運
動的習慣和運動量，其中學生和長者兩個群組最
為明顯。試想，連學生透過互聯網上體育堂，都
要經過父母簽署一份可能引致受傷的免責同意書
才能上堂。青少年缺乏體能活動，不單止增加他
們超重或肥胖的風險，還會減少他們透過運動紓
緩精神緊張和壓力的機會。長期會影響他們的身
心健康。 ■浸會大學體育及運動學系教授鍾伯光

不能忽視新冠肺炎的後遺症
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因白人警察槍擊非裔男子布萊克事件而在美國體壇引發的罷賽抗議

浪潮，規模前所未見，截至29日（香港時間，下同）上午，包括

NBA、美國職棒大聯盟（MLB）及北美職業冰球聯盟 （NHL）在內的

美國三大職業聯賽共有29場延期。不過，幸好歷經3天的罷賽風波開

始有了平息跡象，NBA和球員工會於昨日凌晨發表聯合聲明，指雙方

達成3點共識，並同意於30日恢復季後賽。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

香港文匯報訊（記者 陳
曉莉）經過歷時3天的罷賽
抗議後，NBA季後賽正式重
啟。不過暫於7場4勝的系
列賽以2：3落後的達拉斯獨
行俠賽前傳來壞消息，陣中
大前鋒波辛基斯因右膝傷勢
將缺席首輪餘下的所有賽
事，讓獨行俠的晉級之路蒙
上陰影。
獨行俠季後賽首輪對陣洛

杉磯快艇，大前鋒波辛基斯
首戰受傷後，在第2、3戰仍
然帶傷上陣，並分別拿下23
及34分，但第4、5戰則均
未披甲。獨行俠於香港時間
昨日宣布，波辛基斯因右膝

側半月板撕裂，將無緣首輪
剩餘賽事，目前還在評估後
續治療方案。
波辛基斯本賽季常規賽共

上陣57場，場均31.8分鐘、
20.4 分、9.5 籃板及 1.8 助
攻。季後賽首輪迎戰快艇，
首3場皆先發上陣，場均23.7
分，外線命中率超過52%。
作為本季奪冠大熱的快

艇，目前不僅傷兵陸續歸
隊，就連保羅佐治也在前役
找回手感，勇取35分助快艇
拿下賽點。現在，再傳來對
手悍將波辛基斯因傷缺陣，
看來快艇宣告挺進西岸4強
指日可待。

祖高域闖辛辛那提網賽決賽
曾確診新冠肺炎的網壇「一哥」祖

高域於辛辛那提大師賽表現強勢，在
昨日4強戰以2：1反勝西班牙球手阿
古達創下今季22連勝的佳績，如決
賽順利勝出更會寫下所有大師賽站均
至少兩度奪冠的歷史性紀錄，狀態大
勇目標直指即將展開的美網冠軍。

香港文匯報訊（記者黎永淦）中超蘇州賽區在
日前的記者會上公布，隨着疫情放緩，中超將從第
10輪起全面開放看台，讓球迷入場觀戰，一解餓波
之苦。
中超總經理董錚表示，蘇州賽區一直高度重視防

疫工作。從7月25日開賽至今，在蘇州市衞健委及相

關醫療機構支持下，蘇州賽區對藍區和綠區人員均堅
持，每7天進行一次核酸檢測。截至8月27日，蘇州
賽區共進行了六個階段的防疫醫學檢測，其中核酸檢
測了6,060人次，結果均為陰性。此外，還對所有藍
區人員進行過一次抗體檢測，人數為948人，結果均
為正常。從8月28至31日，組委會還將進行第二輪
抗體檢測和第七階段的核酸測試。
為了讓球迷重新入場，組委會與蘇州市政府相關

部門設定了球迷入場路線，確保球迷健康、安全及
有序的觀戰。董錚表示，接下來蘇州賽區第八及第
九輪，每個賽日將選擇一場比賽，一共舉辦4場開
放看台的測試賽。從第十輪開始，計劃所有場次都
有限開放，並將根據防疫形勢及實際情況，控制具
體入場人數。
關於此前備受關注的轉會窗及賽季第二階段方案，

第三次轉會窗日子為9月1日至9月30日。至於中超第
二階段，組委會將考慮亞冠、中甲及國家隊集訓時
間，盡快召集各中超代表開會，以落實具體安排。

香港文匯報訊（記者郭正謙）曾
被視為奧運金牌大熱，但不幸患上
血癌卻令池江璃花子的游泳生涯受

到嚴重打擊，經過超過一年半的艱
苦治療及重新訓練，戰勝病魔的璃
花子昨日在東京都特別大賽中奇蹟
復出，賽後忍不住淚水的她表示這
是自己第二人生的起點。
年僅20歲已是11項日本紀錄及3

項亞洲紀錄保持者，池江璃花子曾
是日本泳隊於奧運奪金的希望，可
惜不幸患上血癌幾乎終結了這位游
泳天才的運動員生涯，經過1年7
個月的艱苦奮鬥，池江璃花子終於
再次迎來踏上賽場的機會為日本大
學生錦標賽資格而戰，比起曾經的
奧運目標，這場不設觀眾的賽事規

模當然不能相比，不過池江仍然初
心不改，認為這場賽事別具意義：
「經過幾個月的練習，這場賽事可
以確認我努力的成果，我期待踏上
賽場已久，想好好去享受作為選手
的心情。」
出戰50米自由泳項目的池江賽前

定下26秒86的目標，結果池江游
出 26秒 32 超標完成奪得分組第
一，亦達到參加日本大學生錦標賽
的門檻，池江表示：「我對游泳的
堅持從沒改變，這是我游泳的第二
人生，我沒想過能成為分組第一，
這頭銜讓我很高興。」

獨行俠傷大將
晉級蒙陰影

中超有序開放觀眾入場

香港文匯報訊（記者方俊明廣州報道）由國家體育
總局科教司指導，國家體育總局體育科學研究所、中
國體育科學學會主辦，香港賽馬會資助的「2020年香
港賽馬會助力運動處方師授課專家研修班」於昨日舉
行。香港賽馬會國內體育項目主任顧問任軍透露，目
前內地已有444名醫生經培訓成為運動處方師，近60

名體育與醫療的專家成為運動處方師培訓授課骨幹專
家。國家體育總局科教司副司長曹景偉指出，馬會助
力運動處方師培訓班的舉辦開創了運動處方培訓進入
醫療領域的先河，邁出了內地全科醫生和社區醫生既
能開「阿司匹林」又能開「運動處方」的第一步，成
為具有里程碑意義的慢病運動干預人才培訓項目。

里昂法甲開齋迪比暗示離隊
去屆歐聯四強份子里昂僅休息

一星期後昨日又出戰法甲，在隊
長迪比連中三元下以4：1大破迪
安取得今季法甲首場勝仗，不過
這名荷蘭國腳賽後表示有意尋找
新挑戰，希望能轉投有歐聯資格
的球隊。

孫興民狀態勇熱刺友賽連勝
來季爭取重返「Big4」的熱刺在

季前熱身賽表現突出，大破葉士
域治後接連又於當地時間周五以
4：1大勝英冠球隊雷丁，兩場所
取得的7個入球中有3球由韓國射
手孫興民包辦，肩負起哈利卡尼
缺陣下的入球重擔。

池江戰勝血癌奪日大學賽資格

NBANBA季後賽周一賽程季後賽周一賽程
（（以下均為香港時間以下均為香港時間））

01:00 塞爾特人VS速龍
03:30 快艇VS獨行俠
08:30 金塊VS爵士

這份由NBA總裁蕭華及球員工
會執行總裁米雪羅伯茲共同發

表的聯合聲明表示，雙方已就以下3
點達成共識：第1，NBA聯盟與球
員均同意立即成立一個由球員、教
練與管理人員代表組成的社會正義
聯盟，努力對廣泛關注的社會議題
發出正義之聲。
其次，各球隊將努力探索場館作

為選舉運用的可能性，即把主場球
館變成今年美國總統大選的投票場
地，以便讓易受新冠病毒影響的社
區有個安全的實體投票選項。
第3，聯盟將與球員、商業電視台

等合作夥伴齊心協力，在每場季後賽
增設有關國家與地方選舉的廣告，以
提高民眾對於選舉的相關意識。

NBA總裁蕭華同時發表一封公開
信稱：「我有聽到了你們的聲音，
也請大家理解，我正專注於確保我
們作為一個體育聯盟在組織內部和
全國各地社區實現真正的變革。包
括成立第一個NBA基金會，來為黑
人社區創造更大的經濟賦權，致力
推動本該及早進行的可持續性改
革。」
他在信中最後更表明：「聯盟將
會持續傾聽，並鼓勵所有人開誠布
公，以更為開放的態度來確保彼此
之間的交流和溝通管道更為暢
通。」

復賽首仗公鹿對魔術
根據NBA昨日公布的最新賽程，

季後賽恢復後的首場比賽是30日凌
晨3時30分舉行的密爾沃基公鹿對
奧蘭多魔術的第五戰，該場比賽原
定27日舉行，但因公鹿罷賽而延
期。頭數場比賽，公鹿在7場4勝的
系列賽中暫以3：1領先魔術。第二
場是奧克拉荷馬雷霆對侯斯頓火箭
（總場數2：2），第三場是波特蘭
拓荒者對洛杉磯湖人（總場數3：
1）。
因抗議白人警察從背後近距離對

非裔男子布萊克連開多槍，公鹿於
27日拒絕在NBA季後賽首輪第5場
對魔術的比賽上陣，從而引發
MLB、WNBA、NHL、美足大聯盟
以及辛辛那提網賽等多項職業賽事
的罷賽抗議浪潮。

與球員工會達3點共識

■■雷霆球員已恢復操練雷霆球員已恢復操練。。 美聯社美聯社

有屬會申抗疫資助被拒

劍總去信政府籲支援業界


